
BUREAU D’ALTEC
BUREAU N°86 – LUNDI 14 AVRIL 2025 À LA MCC BOURG-EN-BRESSE

Présents : Éric Chevallier, Loïc Karm, Pierre Débias, Claude Noël, Olivier Noël, Éric Dubiel
En visioconférence     :   
Invité : Camille Raul
Excusé(s) : Amélie Bohas

PROCHAINES REUNIONS :
Bureaux

 jeudi 22 mai à 18h
 jeudi 19 juin à 18h

Conseil d’administration :

 mercredi 11 juin à 18h

ACTUALITÉS

RH : ARRIVÉE DE LAURA BRAICHEL ET AUTRES STAGIAIRES

Laura Braichel a rejoint l’équipe d’Altec depuis ce lundi 14 avril, au poste de Coordinatrice de projets "industrie 
et médiation scientifique".

Son mail professionnel est : sciencesetindustrie@altecsciences.fr

Pour le moment, elle intègre le bureau avec Camille, Guillaume et Claire, afin de faciliter la transition des diffé-
rents dossiers. Elle devrait rejoindre de manière définitive le bureau des médiateurs sur le mois de juin.

En parallèle, Altec accueillera deux stagiaires :

 Eloïse DUMAS – du 14 avril au 6 juin 2025. 
Etudiante à l’Université de Tours, en BUT Carrières sociales, 2e année, parcours « animation sociale et 
socio-culturelle ».
Elle sera encadrée par Léa et participera aux actions jeunesse. Elle va notamment concevoir et animer 
plusieurs séances du club sciences, et préparer la sortie annuelle du club.

 Kévin COLIN BOUBET – du 10 juin au 4 juillet 2025
Elève en 2nde Bac pro modélisation et prototypage 3D au lycée Carriat de Bourg-en-Bresse. Il sera enca-
dré par Jean-Philippe et participera à certains projets du FabLab. Ces élèves cherchent plutôt des stages
en bureau d’études mais ont du mal à trouver, c’est la 3e fois que nous acceptons la demande du lycée 
Carriat pour accueillir ces élèves qui peinent à trouver un stage.

Claire a également sollicité la directrice pour accueillir, sur une période à déterminer, un.e stagiaire en gestion 
administrative et comptabilité, afin de lui faire gagner du temps sur les tâches répétitives (saisie comptable, 
gestion des inscriptions aux stages…).

Eric Dubiel appelle à la vigilance à propos de la durée des stages à partir de 12 semaines qui déclenche une 
indémnité. 

mailto:sciencesetindustrie@altecsciences.fr


EVÈNEMENTS PASSÉS

Les évènements passés depuis le dernier bureau :

 4 mars : table-ronde « IA & associations » dans le cadre du programme « Ville du futur », organisée en 
partenariat avec l’AGLCA. Une centaine de participants et des retours très positifs.

 20 au 23 mars : journées de la robotique à l’IUT de Chalon-sur-Saône. Présence d’Altec avec le FabLab 
itinérant et un atelier robotique, co-animé avec les étudiants de l’IUT. Evènement bien passé, mais une 
fréquentation plus faible que les années précédentes, notamment en raison d’un gros défaut de com-
munication du côté de l’IUT. Altec participe à cet évènement depuis 2016. Un devis a déjà été envoyé 
pour une nouvelle participation en 2026.

 Depuis le 5 avril : reprise d’un cycle d’interventions du FabLab itinérant à Montluel (5 séances au total). 
Un public assez féminin présent et le passage d’élus locaux.

 8 avril : conférence Regards « Visions urbaines » au Théâtre de Bourg-en-Bresse. Une vingtaine de par-
ticipants seulement. Thème moins original et décalé que les conférences précédentes donc peut-être 
moins attractif ? La directrice va reprendre avec Guillaume afin de comprendre ce qui a pu se pas-
ser. 

Loïc Karm indique qu’un salon de l’industrie Global industrie a eu lieu à Eurexpo à Lyon avec notamment
une table ronde au sujet de l’épanouissement de la jeunesse dans l’industrie. Il demande si quelqu’un 
parmi les salariés étaient présents sur ce salon qui est l’occasion d’identifier des besoins et des parte-
naires.   La Directrice répond que ce salon n’était pas connu.
L’édition 2026 sera au parc de Villepinte à Paris.

EVÈNEMENTS À VENIR

 Mardi 15 avril : Altec et la MJC accueillent et animent la soirée des internes de médecine, commandée 
par le Département de l’Ain. L’élu présent sera Damien Abad.

 Du 21 avril au 2 mai : stages vacances – jauges remplies au 2/3 environ. Stages ados complets (sont 
gratuits car passent dans le cadre de Micro-Folie).

 Du 2 au 28 mai : exposition Universcience « Des forêts urbaines pour des villes habitables »
 16 mai à 16h30 : inauguration officielle de l’allée de Challes par la Mairie. Organisation prévue par la 

Ville :
o temps protocolaire avec coupure de ruban au niveau de la MSA.
o visite de l'allée en passant devant la passerelle (voir si inauguration en même temps de celle-ci –

si oui dévoilement plaque)
o discours et verre de l'amitié organisé par la Ville servi à l'arrière de la MCC

 20 mai :
o Bar des sciences « métaux fantastiques » à la MCC, en partenariat avec UIMM et AFPMA
o Fresque de la marchandisation des associations à la MCC, par l’AGLCA (inscription obligatoire)

 24 mai : évènement K-Lab à l’usine K-Line de Saint-Vulbas.
Inauguration officielle de 14h à 15h (en attente de la participation des VP de la Région AURA).

 



 27 mai : apéro-débat « Nos émotions face à l’avenir : comprendre et échanger autour de l’éco-anxiété ».
Dans le cadre de « Ville du futur ».

 2 et 3 juin : séminaire d’équipe Altec
 7 juin : présence d’Altec au festival Eco’solidaire de Chatillon-sur-Chalaronne
 14 juin : créathon « ville du futur », en clôture de la programmation MCC
 20 juin : conférence avec Roland Lehoucq, en partenariat avec l’UIMM de l’Ain. 

A propos de la conférence du 20 juin, il sera important de valider avec Roland Lehoucq le scope de la confé-
rence afin qu’il soit en lien avec le monde de l’industrie. La possibilité de réaliser un événement plus VIP avec 
cocktail serait également à investiguer. Enfin, actuellement prévu dans l’amphi de la MCC, il faudrait proposer à
l’UIMM de prendre en charge le coût d’une salle (au cinéma l’Amphi) ; ALTEC prendrait en charge le buffet. Le 
bureau demande à la directrice de regarder ces deux propositions.

VIE ASSOCIATIVE ET GOUVERNANCE

NOUVEAU BUREAU

Le bureau voté en conseil d’administration du 25 mars 2025 :

 Présidents d’honneur : Marcel BERCHET et Claude NOEL
 Président : Éric CHEVALLIER
 Vice-président : Eric DUBIEL
 Secrétaire : Olivier NOEL
 Secrétaire adjointe : Amélie BOHAS
 Trésorier : Loïc KARM
 Trésorier adjoint : Pierre DEBIAS

RETOURS SUR L’AG

Excellente visite des locaux de l’IPC et de l’INSA en amont de l’Assemblée.

Pas beaucoup de participants à l’AG, la distance géographique ayant sûrement freiné plusieurs partenaires…

Sentiment de longeur de l’AG même si au final, elle a duré moins de deux heures. 

Une réflexion sera à effectuer sur le lieu de la prochaine AG, peut-être dans la zone de la centrale du Bugey.

MISE EN ŒUVRE DU PROJET STRATÉGIQUE

Après le vote du nouveau projet stratégique lors de l’Assemblée Générale 2025, le bureau demande à la di-
rectrice de travailler avec les salariés sur la feuille de route à établir. Cette feuille de route sera présenté 
au plus tard au bureau du mois de juin.

FINANCES

RÉGION 2024 -PROJETS SOCLES

Pour information, l’association a reçu le 10 avril le versement de l’acompte de 90% de la subvention socle Ré-
gion pour 2024, soit 53 200€. La directrice a dans la foulée remis le livret A de l’association à son plafond, soit 
76 500€. Solde sur le compte courant au 11 avril 2024 : 49 085€

L’association doit maintenant procéder au dépôt du bilan financier 2024 pour toucher le solde des subventions 
socle et du projet médiation industrie.



SUIVI FINANCIER 2025

Le fichier de suivi financier 2025 est en cours de mise à jour, suite à la clôture de l’exercice 2024 sur Sage et le 
démarrage de la saisie de la comptabilité 2025.

Eric Chevalier demande, de la part de Claire, un état du budget au 31/03/2025.

SUBVENTIONS

PARTE-
NAIRE

Dispositif de sub-
vention

Montant
demandé

Date dé-
pôt dos-
sier

Date de la
commission

Mon-
tant
accor-
dé

Europe
(via Ré-
gion)

LEADER - Appel à pro-
jet européen

24 408,78 €
20/12/202
4

Dossier jugé recevable par 
HBA (nous avons bien fourni 
tous les éléments nécessaires 
à son étude). Il devrait passer 
en commission courant avril.

?

Etat
FDVA "fonctionne-
ment et innovations" 
Ain

10 000€
17/02/202
5

27/05/2025 ?

Etat
Direction Régionale 
Droits des Femmes et
Egalité AURA (DRDFE)

1090€
07/04/202
5

? ?

Etat Région académique 
AURA - SDJES

2500€
08/04/202
5

après le 20/05 ? ?

Région 
AURA

Projets socles 2024-
2026

76 000€ 05/12/2024 23 mai ou 27 juin 2025 ?

Région 
AURA

"Projets exception-
nels 2025

20 000€ 03/10/2024 20/12/2024 20 000€

Départe-
ment

Fonctionnement + Fête 
de la Science 35 000€

15/10/202
4

03/02/2025 31 500€

GBA Fonctionnement + Fête 
de la Science

5 000€
27/09/202
4 10/02/2025 5 000€

Bourg-en-
Bresse Fonctionnement 4 500€

27/09/202
4 03/02/2025 4 500€

Oyonnax Partenariat conférence

1 000€ (proposi-
tion Amaury 
Veille)

? Fin juin ?



TOTAL Demandé 188 498,78€ Accordé à ce jour 61 000€

POINT D’ATTENTION : si nous percevons l’ensemble ou une bonne partie des subventions sollicitées, nous 
dépasserons le seuil de 153 000€ de subventions publiques et devrons donc nommer un commissaire aux 
comptes. Le coût sera à intégrer au budget.

Estimation : entre 30 et 50 heures de travail pour un BP 2025 à 339 486€. Compter entre 3 500 et 4 000€ (com-
paraison avec ce que paye la MJC de Bourg).

SUBVENTIONS ASSOCIATION MCC :
Plusieurs subventions ont été sollicitées par l’association MCC dans le cadre du projet « Notre ville, regards vers
le futur » - demande totale de 49 000€ de subventions :

 Politique de la Ville
 FDVA 2
 Aides privées :

o Grand Bourg Habitat
o Caisse d'Epargne Rhône-Alpes
o Fondation Macif
o Dynacité

Pas encore de retours officiels, on sait que le projet intéresse quasi tous les financeurs sollicités mais que leur 
soutien sera sur un montant moins important…

L’idée ensuite est de se répartir les subventions obtenues par l’association MCC, par le même mécanisme que 
la subvention Micro-Folie, au prorata du temps passé par chaque structure sur le projet global. 

MECENAT

 UIMM de l’Ain : 30 000€ sur l’année 2025. Déjà reçu un premier acompte de 10 000€ le 21 janvier 2025. 
Reste 20 000€ à toucher.

 Fondation MAIF – prix Edmond Proust : 
Modalités du concours :

o 1 projet retenu par académie
o Dotation de 1500€ pour le projet retenu sur l’académie
o Concours au niveau national pour les 29 projets retenus, avec dotation de 2000 à 5000€ pour 

les 3 lauréats.
Après étude des modalités du concours pour le prix, la directrice n’a pas répondu à l’appel à projets car 
l’association ne porte pas de projets qui permettent de répondre aux attendus de ce prix :

o public prioritaire : handicap ou situation sociale difficile ;
o disposer d’effets démultiplicateurs envisageables à l’échelle nationale ;
o projet n’étant pas être à caractère purement événementiel…

La réponse à cet appel à projets aurait nécessité la conception d’un nouveau projet, impossible dans le 
temps imparti et avec une réponse reçue à partir de l’été 2025.

Ce type de prix récompense des actions réalisées, parfois en cours. Les fondations accompagnent sou-
vent les projets qui traitent, mettent en avant ou intègrent les mêmes champs : l'égalité H/F, l'accès à 
l'emploi, les séniors, les ados, le handicap, les habitants des quartiers prioritaires, les publics éloignés 
de la vie de la cité...



Loïc demande donc d’initier dès maintenant des démarches de collaboration et de partenariat 
avec les acteurs locaux, en particulier ceux présents dans les quartiers politique de la ville pour mon-
ter des projets en commun avec ces structures.

Autres pistes de mécénat à creuser :

 Compagnie Nationale du Rhône (formulaire en ligne)
 Fondations : EDF, Blaise Pascal…
 CCI – plateforme de dépôt d’annonce de mécénat
 Via la Fête de la Science (quid du COPIL ?)

Décisions et orientations du bureau :
 Demande d’initier les démarches de collaborations avec les acteurs locaux (quartiers dans la 

ville). Il faut avancer sur le sujet dès maintenant.
 Constat d'une fragilité du COPIL Fête de la science.
 Relance sur le sujet de la base de données avec l’ensemble des contacts. Claire doit recontacter 

Loïc.

VENTE DE PRESTATIONS

Objectif BP 2025 : 87 464€ (réel 2024 = 75 418€)
Devis facturés et signés : 35 444€ (40% de l’objectif 2025)
Devis en cours ou à relancer : 9 740€
Devis refusés : 67 410€, dont 65 986,26€ de devis CNR (expo éolienne).

Plus d’informations sur le refus de la CNR remis en contexte par Camille. Changement d’interlocuteur avec au 
final un manque de temps côté CNR et de compétences. Camille rappelle que 20000€ était du financement de 
temps de travail et 45000€ de sous-traitance. 

Pierre demande Camille si les compétences sont présentes au sein des équipes afin d’aller chercher et trouver 
de nouvelles prestations. Selon Camille, l’équipe salarié n’est pas équipé sur les aspects marketing et commer-
cial.

Le tableau de suivi financier sera disponible prochainenement, une fois que Claire aura clôturé le budget 2024.

Le bureau demande que soit envoyée début mai une feuille de route (qui au sein d'ALTEC, quand, quelles
entreprises/structures...) détaillant les modalités de recherche de nouvelles pistes de prestations.

CHARGES

 Charges de personnel :
Actualisation du BP avec le coût réel du salaire de Laura, plus faible que ce qui avait été budgété (-2%)

 Autres charges :
o Baisse de l’estimation des achats en raison de l’abandon du projet d’ingénierie CNR
o Intégration de l’estimation du coût d’un commissaire aux comptes - 4 000€
o Pas de déplacement au congrès de l’AMCSTI cette année
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